

setas de ingreso anual, tiene una caseta y un aparato lanza-cabos, mientras que Ferrol, con 968 pesetas; Huelva, con 827; Rivasdella, con 524; Rivedeo, con 336, aparecen sin material alguno.

En esto hay, indudablemente, las dificultades de organización y de adquisición de material inherentes a este servicio, y es de creer que las Juntas citadas en alguna otra que no citamos, no tardarán en instalar el material de sus estaciones de salvamento.

En cuanto a la distribución en la costa, aparecen en la costa del Mediterráneo, 17 Juntas en la costa de Levante, y 4 en la del Mediodía; y en la del Océano 10 Juntas, existiendo otras en Palma, Cúcuta, Arecibo y San Juan de Puerto-Rico.

Corto es aún el número de Juntas, más corto el de estaciones instaladas; pero mucho es lo que la Sociedad ha tenido que hacer para llegar a este resultado, y cuando se recuerdan los primeros tiempos de la Sociedad y lo que costó la primera propaganda, se aprecia más el resultado obtenido en un plazo relativamente breve.

La estadística de naufragios en los 3 años y medio que comprende, es uno de los datos más interesantes del Anuario. De 48 buques naufragos, 30 han sido salvados y 18 perdidos.

La proporción es realmente consoladora en lo que respecta a las tripulaciones. De 475 tripulantes, han sido salvados 418. No todos estos salvamentos han sido hechos directamente por la Sociedad, pero hay que citarlos por las recompensas que en todos ellos ha dado la Sociedad, consistentes en 2 medallas de oro, 48 de plata, 177 de bronce, y premios en metálico importantes 6.830 pesetas.

El Anuario comprende los partes de los diferentes naufragios; con todos los detalles, verdaderamente interesantes. Pero esto alargaría ya esta reseña mucho más de lo que el tiempo y el espacio disponible nos permiten.

Mala francesa.

El vapor-correo *Salvadora*, que fondó en este puerto ayer al anochecer, ha traído de Singapur la Mala francesa y el correo de la Península. Las noticias directas de Madrid, alcanzan al día 15 de febrero y a igual fecha los periódicos de París y Londres.

Damos hoy las siguientes:

Noticias generales.

Madrid 6 enero.

Las Palmas (islas Canarias).—Ha llegado el vapor "Rio de Oro" procedente de la factoría del mismo nombre, conduciendo un cargamento de ganado, plumas de avestruz y otros efectos. Además se han recibido noticias satisfactorias sobre la seguridad de dicha colonia, la cual ha quedado completamente garantida, por lo que el señor Bonelli ha resuelto regresar a la Península.

Madrid 7 enero.

Es probable que la nueva Cámara presidirá el Sr. Martos. También es candidato el Sr. Alonso Martínez. A últimos de este mes se celebrará un congreso de cardenales en el duque de Abrantes se encuentra en un estado gravísimo. Los amigos de los señores Castellar, Salmeron y Romero Robledo presentarán las candidaturas de éstos para que sean nombrados por acumulación de votos. El duque de Sevilla ha escrito una carta al señor Sagasta.

En el Consejo de ministros que hoy ha presidido S. M. la Reina Regente, se ha tratado de la disolución de las Cortes, de las elecciones y de la reunión de las nuevas Cámaras, sin fijarse fechas, y se han acordado algunos nombramientos. En el Consejo celebrado en la Presidencia, se han examinado los proyectos del ministro de Marina relativos a la adquisición de cuatro torpederos, y se ha dispuesto que se proceda al inmediato estudio de un proyecto para la limpieza de los caños de la Carraca.

Aumenta la actividad entre los individuos de los diferentes partidos, con motivo de los trabajos electorales. En las últimas veinticuatro horas han ocurrido en Algeciras 22 invasiones y 11 defunciones del cólera.

Es inexacto que se haya acordado el nombramiento del general Blanco para el cargo de capitán general para isla de Cuba.

En el Consejo de ministros que hoy ha celebrado, han sido nombrados vicepresidente de la Junta consultiva de Marina

el vice-almirante señor Antequera y presidente de sección del Tribunal Supremo de Guerra y Marina el vice-almirante señor Pavia.

En el Consejo que han celebrado los ministros en el palacio de la Presidencia, ha sido aprobada una circular del ministro de la Gobernación dirigida a los gobernadores, recomendándoles la sinceridad en las elecciones y el deseo del gobierno de que su resultado sea el reflejo verdadero de la opinión.

Además se han aprobado algunas transferencias de crédito del ministerio de Fomento, se han aprobado varios expedientes de Obras públicas, disponiéndose la celebración de subastas de carreteras en todas las provincias, ha sido nombrado segundo cabo de las islas Filipinas el general Fajardo, gobernador de Cartagena, y se ha acordado que el sábado próximo se declare oficialmente en la *Gaceta* el estado de embarazo de S. M. la Reina Regente.

Madrid 8 enero.

Se han enviado socorros a Marbella, en donde existen 70 atacados del cólera. Han cesado los rumores sobre modificación de gabinete.

Ha sido aprobada una circular, en la que se ofrece la mayor sinceridad en las próximas elecciones.

Se afirma que el señor Cánovas del Castillo se presentará en las próximas elecciones para ser votado por acumulación.

Francia internará a los emigrados españoles que no hayan sido indultados.

El señor Sagasta ha celebrado una conferencia con el general Lopez Dominguez, ofreciéndole la embajada de París. Se asegura que el señor Lopez Dominguez le ha contestado que está dispuesto a aceptarla siempre que se considere dicho acto como cuestión independiente de su situación política como jefe del partido de la izquierda, cuyos principios mantiene incólumes. El señor Sagasta le ha contestado que consultaría con sus colegas sobre la observación hecha por el señor Lopez Dominguez, quien ha salido satisfecho de las muestras de deferencia que le ha dispensado el señor Sagasta.

La *Epoca* aplaude los proyectos del gobierno y sus medidas preventoras para evitar el desarrollo del cólera, en el caso de que reaparezca en la Península.

En breve se publicarán los decretos del actual ministro de Fomento derogando el decreto de enseñanza del señor Pidal; organizando los tribunales para las escuelas de Arquitectura en las provincias y otros extremos importantes. El señor Montero Rios presentará una nueva ley de instrucción pública y hará alguna modificación en la ley de espionaje. El *Correo* patentiza como una prueba de confianza del Parlamento al señor Camacho, el haber aprobado las autorizaciones.

El representante de Alemania ha conferenciado estensamente con el señor Moret.

Ha fallecido el pianista señor Güelbenzu.

Han sido nombrados médicos de la Real Facultad los señores Ledesma, Sanchez Ocaña y Candelas.

El señor Nicolau, ha conferenciado con los señores Moret, Camacho y general Beranger respecto de la marina mercante y de los medios de mejorarla. En una reunión celebrada por la junta de Marina mercante, el señor Nicolau ha propuesto y se ha aceptado por unanimidad, pedir al gobierno primas para la navegación y la pesca de altura y el planteamiento de la admisión temporal de las primeras materias para manipularlas y reexportarlas.

Madrid 9 enero.

La *Gaceta* publica un indulto referente a los procesados por delitos políticos en la isla de Cuba.

Se ha publicado la circular política del señor ministro de la Gobernación.

Se gestiona la rebaja de las tarifas de ferro-carriles.

Han prestado juramento los nuevos médicos de Cámara.

Se afirma que el general Lopez Dominguez ha puesto por condición para aceptar la embajada de París, que el gobierno le apruebe la lista que ha presentado de candidatos para diputados y además algunos altos puestos para los izquierdistas.

Se dice que el señor Sagasta ha prometido al general Lopez Dominguez que proveyerá en amigos suyos dos senadores, veinticinco diputaciones, seis mandos militares y unos entorchados de teniente general.

Afirmase que se nota disgusto entre los ministeriales por las concesiones

que se otorgan los izquierdistas. Es inexacto que el general Weyler vaya de capitán general a la Isla de Cuba.

Madrid 10 enero.

La *Gaceta* publica la notificación relativa al estado de embarazo de S. M. la Reina Regente; el protocolo entre España y Alemania referente a la cuestión sobre las islas Carolinas y el dictamen de Su Santidad Leon XIII sobre la misma cuestión.

El Consejo de ministros últimamente celebrado, el cual se ocupó en las Notas que se han cambiado con Austria, Alemania, Francia, é Italia y en la conveniencia de oponerse a la organización de medios y recursos revolucionarios contra las instituciones.

El general Lopez Dominguez ha visitado hoy al señor Sagasta y ha celebrado con él una conferencia de veinte minutos. Se ignora fijamente lo que ha pasado, pero se considera fracasada la candidatura del general para la embajada de París por haberse negado el gobierno a aceptar las condiciones del mismo. Se ha asegurado que el Sr. Albareda será nombrado embajador de España en París y se añade que pronto se reanudarán las hostilidades de la izquierda contra la situación.

Madrid 11 enero.

El gobierno sabía que se trataba de alterar el orden en Cartagena y había ordenado que se vigilasen con especial cuidado los arsenales y otros sitios de la frontera terrestre.

La *Gaceta* publica los Reales decretos en que se nombra comandante general de Cartagena al general Pando y se asciende a teniente general al general Fajardo.

El médico de S. M. la Reina Regente, señor Ledesma, ha salido para Cartagena a fin de amputar la pierna izquierda al general Fajardo.

La fuerza que se sublevó en el castillo de San Julian era poca numerosa y se componía de individuos pertenecientes a distintas armas. El general Fajardo les intimó la rendición; pero le hicieron una descarga, quedando herido de tres balazos. El castillo de San Julian está ya otra vez en poder de las tropas leales.

Según afirma la *Epoca*, el grito que lanzaron los sublevados de Cartagena fué el de: "viva la república federal."

Según las últimas noticias recibidas, lo ocurrido ayer en Cartagena fué lo siguiente: A las once de la noche un grupo de sediciosos sorprendió la guardia del castillo de San Julian, adhiriéndose al movimiento el sargento que mandaba dicha guardia. Enterado el general Fajardo por medio del teléfono de lo que ocurría, se dirigió al castillo, acompañado únicamente de cinco guardias civiles, y ordenando que le siguieran cuatro compañías de infantería; pero al presentarse ante los sublevados, éstos le hicieron una descarga. Supóñese que el mal tiempo que reina en el mar, habrá impedido que llegue a Oran el barco a cuyo bordo se refugiaron los revoltosos.

Al frente de la sublevación de Cartagena figuraba un sargento del regimiento de la Princesa.

Se ha declarado en estado de sitio la ciudad de Cartagena.

Se ha confirmado la noticia de haber fracasado las negociaciones entabladas entre los izquierdistas y el gobierno.

Se ha resuelto aplazar por ahora el proyecto de Exposición internacional.

Se activa la organización de las Cámaras de Comercio.

El protocolo relativo a las pretensiones de Inglaterra respecto de las islas Carolinas, en las que reclama iguales ventajas que Alemania, está redactado en términos análogos a las del primer protocolo, con la única diferencia de que el reconocimiento de la soberanía de España sobre dichas islas por parte Inglaterra, es mas explícito.

Madrid 12 enero.

La opinión pública se muestra muy indignada con motivo de lo ocurrido últimamente en Cartagena.

Han sido aprobados por unanimidad los nombramientos del señor Albareda para la embajada de España de París y del señor Groizard para el cargo de representante español en el Vaticano.

La *Gaceta* publica el parte detallado de los sucesos ocurridos en Cartagena.

En un telegrama oficial recibido de Cartagena esta madrugada, se dice que ha sido preso el sublevado que mandó hacer fuego sobre el general Fajardo desde el castillo de San Julian.

La tranquilidad es general en toda España.

S. M. la Reina Regente ha recibido hoy al embajador de Francia, habiéndose cambiado con este motivo discursos muy afectuosos.

Personas llegadas de Cartagena confirman que el general Fajardo había tomado medidas de precaución; elogian la vigilancia que se ejercía, las contraseñas que se empleaban, y atribuyen el hecho a la traición del sargento que estaba de guardia en el fuerte. Confirman que los rebeldes eran todos paisanos y dudaban de que pudieran embarcarse en lanchas por efecto de la piedad que estaba la mar. Creen que se marcharon a los montes ó a esconderse en los pueblos mineros.

El general Fajardo ha experimentado una ligera mejoría, se ha descubierto que tenía otra herida en el pié izquierdo. Han sido cogidos diez y ocho personas, algunas de las cuales estuvieron en el fuerte de San Julian. También se ha preso al que mandó hacer fuego contra el general Fajardo, el cual es un delincuente del arsenal. Los demás sublevados se cree que se han refugiado en sus casas. La guardia civil y los carabineros les persiguen activamente.

Se afirma que se han acordado los nombramientos del general Martinez Campos para el mando militar de Cataluña y del general Riquelme para la legación de San Petersburgo.

Los cañoneros "Teruel" y "Paz" vigilan las aguas de Cartagena para impedir la fuga de los sublevados. Las tropas ejercen una constante persecución en tierra.

El *Correo* pide al gobierno que sea inexorable con los conculcadores de las leyes y autores de sediciones.

S. M. la Reina ha sancionado las autorizaciones pedidas por el señor Camacho.

El hijo del general Fajardo ha telegrafiado desde Cartagena dando las gracias a S. M. la Reina Regente por el interés que se ha tomado por su padre.

Los periódicos ministeriales rechazan con indignación la noticia dada por el *Progreso*, de que en el movimiento de Cartagena se gritara: "Viva Isabel III!"

Cartagena 12.—No es cierto que tomaran parte en la intencionada, otros militares además del sargento Balaguer. Los revolucionarios desplegaron la bandera tricolor, dispararon diez y seis cañonazos é hicieron cinco descargas de fusilería.

He visitado al general Fajardo, quien está muy animoso, a pesar de la fuerte contusión que tiene el brazo, la herida del muslo, las dos de la pierna izquierda, fracturada en el tercio medio, y la gran destrucción de las partes blandas. El pronóstico, aunque grave, es relativamente satisfactorio.

Los presos son diez y ocho, y entre ellos el que se supone que reiteró la voz de fuego durante veinte minutos.

Madrid 13 enero.

Continúa el cólera en Algeciras. Se ha dispuesto que se redoble la vigilancia en las provincias próximas a las fronteras.

S. M. la Reina Gobernadora ha firmado el nombramiento del general Sanchez Bregua para la Capitanía general de Galicia.

Ha causado impresion la noticia de que los sublevados de Cartagena estuvieron enseñoreados del castillo del San Julian desde la noche del sábado hasta la madrugada del lunes.

El *Progreso* publicará esta noche una carta de los zorrillistas de Cartagena, en la cual estos protestan de que no tuvieron ninguna participación en los sucesos del domingo.

El gobierno está firmemente resuelto a ser inexorable con los sublevados.

Se ha concedido la gran cruz de Carlos III al Sr. Albareda.

El señor Becerra Armesto irá de ministro plenipotenciario a Pekin.

Después de practicada la amputación de la pierna del general Fajardo, éste ha quedado en un estado relativamente satisfactorio.

La *Gaceta* de hoy publica las leyes relativas a las autorizaciones pedidas por el señor Camacho y aprobadas por las Cortes, y el reglamento para el servicio de los prácticos en los puertos españoles.

Se dice que el señor Paul y Angulo ha desaparecido de París.

Madrid 14 enero.

La *Gaceta* publica varios nombramientos de consejeros de Estado.

El martes próximo marchará el señor Albareda a encargarse de la embajada de España en París.

Se insiste en asegurar que el general Martinez Campos irá a desempeñar la Capitanía general de Cataluña.

En el Consejo de ministros que hoy se ha reunido bajo la presidencia de S. M. la Reina Doña María Cristina, el señor Sagasta ha hecho un resumen de la situación política actual, negando que tuviese importancia la última intencionada de Cartagena; se acordó aplazar la combinación de consejeros de Estado, y se firmaron varios Reales decretos relativos a transferencias de crédito. Después de terminado el Consejo de ministros, el señor Sagasta se ha quedado en Palacio y ha conferenciado estensamente con Su Majestad la Reina Regente.

En un telegrama espedito esta tarde desde Cartagena, se dice que el general Fajardo se ha agravado.

La *Epoca* publica una carta fechada en una localidad de la frontera pirenaica, en la que se manifiesta que el contrabando de armas ha adquirido en ella cierto vuelo, y se añade que los repicados y carlistas encuentran para ello grandes facilidades, protegidos por el cebo de la ganancia.

El capitán general de Valencia señor Azcárraga, acompañado del auditor de guerra, ha llegado hoy a Cartagena para activar la causa formada contra los insurrectos, abrigándose la creencia de que el fallo del Consejo de guerra será inmediato y de que serán fusilados varios de los procesados.

Se indica al señor Balaguer para la presidencia del Tribunal Mayor de Cuentas.

La realización de la proyectada combinación diplomática depende de que acceda a ser trasladado el representante de España en Londres, señor marqués de Casa la Iglesia.

Hasta ahora son treinta y nueve los individuos presos en Cartagena, pero no todos estuvieron en el castillo de San Julian.

El Consejo de ministros habido en la presidencia se ha ocupado en la cuestión de orden público, cambiándose entre los ministros sus impresiones después de consultar las últimas noticias.

ALCANCE.

Madrid 15 enero.

La *Gaceta* del 15 de Febrero contiene las disposiciones siguientes:

Marina.—Reales decretos autorizando al ministro para que adquiera, sin las formalidades de subasta, los elementos necesarios para la fabricación en la Carraca de 18 cañones con destino a las embarcaciones menores de los cruceros de primera y segunda clase que se construyen en la Península.

Dícese que el día 10 de Febrero aparecerá el decreto disolviendo las Cortes.

El gobierno tiene motivos para creer que la insurrección de Cartagena obedecía a inspiraciones zorrillistas y cantonales.

Se ha encargado nuevamente de su despacho el director general de Obras públicas, Sr. Gallego Diaz.

Ha regresado el médico Sr. Ledesma, que amputó la pierna al general Fajardo.

Según las partes recibidas, ayer llovió en Valencia, y nevó en Avila, Cuenca, Granada y Valladolid.

En Madrid la temperatura máxima fué 4'9, y la mínima 0'2 bajo cero.

EXTRANJERO

FRANCIA.

Paris 14 enero.—El Mensaje del presidente de la república ha sido leído hoy en la Cámara de los diputados cerca de las cinco y media de la tarde.

M. Julio Grévy ha firmado los correspondientes decretos concediendo completa amnistía a todos los procesados que sufren actualmente alguna condena por crímenes políticos.

En el Mensaje dirigido por M. Julio Grévy a las Cámaras se dan las gracias por su reelección, con la que el país parece haber manifestado su deseo de asegurar la estabilidad del gobierno republicano, el cual debe considerarse como el gobierno indispensable en vista de la imponente división de sus amigos, afianzándose que conviene se realice lo más pronto posible la unión de las izquierdas a fin de poder realizar reformas muy importantes, y concluye haciendo un gran elogio del ejército y de la marina.

ALEMANIA.

Londres 13 enero.—Alemania ha puesto en conocimiento de Inglaterra y de los Estados Unidos, que desaprueba lo ocurrido en Samoa y que quiere observar los tratados.

Paris 13 enero.—Ayer estalló un incendio en Boulay (Lorena) el cual es en

quinto ocurrido en pocos días. Además han aparecido pasquines escritos en alemán, en los que se dice que serán quemados otros edificios. Los habitantes están aterrizados.

ROMA

Roma 13 enero.—El viernes próximo se celebrará un consistorio de cardenales, en el que Su Santidad Leon XIII pronunciará un discurso sobre su mediación en la cuestión sobre las islas Carolinas.

El Papa ha enviado a los obispos alemanes una Enciclica sobre la situación religiosa. Además ha enviado al príncipe de Bismark un ejemplar especial de dicha Enciclica, en la que se tratan las cuestiones de la educación del clero y de la libertad de las misiones católicas en las colonias.

ESTADOS-UNIDOS.

Filadelfia 11 enero.—Un incendio ha destruido varios fábricas de algodón y de lana en Guingham. Además han sufrido graves desperfectos 50 casas de obreros. Las pérdidas se calculan en un millón de duros. Han quedado sin trabajar 2,300 obreros.

SUCESOS DE SAMOA.

Paris 11 enero.—Según noticias recibidas de Samoa, varios funcionarios alemanes, bajo protesto de proteger a los comerciantes de su nación, insultaron al Rey y a los jefes indígenas de Samoa, cuyos habitantes hubieran seguramente esterminado a los alemanes a no ser la intervención de los cónsules inglés y norteamericano. Después de esto, los buques alemanes echaron a tierras fuerza de desembarco, las cuales tomaron posesión de dicha localidad, a pesar de las protestas de los cónsules de Inglaterra y de los Estados Unidos.

A consecuencia de esto, los indígenas están muy escitados y se teme que estalle una guerra.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO DE MANILA.

DIA 23 DE FEBRERO DE 1886.

Observaciones: a las 10 de la mañana, y a las 4 de la tarde.

| Barómetro reducido a 0° al nivel del agua. | Vientos. | Temperatura del vapor. | Temperatura del aire. | Temperatura del agua. | Estado del cielo. | Horas de lluvia. | Cantidad de agua. |
|--|----------|------------------------|-----------------------|-----------------------|-------------------|------------------|-------------------|
| 765.95 | O. | 25.7 | 70.0 | 17.1 | Despejado. | 0 | 0 |
| 762.04 | ESE. | 30.2 | 51.0 | 16.3 | Idem. | 0 | 0 |
| 771.39 | SO. | 110.8 | 62.0 | 6.0 | Cubierto. | 0 | 0 |
| 767.82 | OSO. | 111.8 | 62.0 | 6.7 | Idem. | 0 | 0 |

Pasajeros.

Por el *Arctuse*, que llegó antea-noche de Saigon:—D. C. Germann, don O. Lehnert, don J. Panh y don Jacob Ehrenberger.

Por el *Herminia*, que salió ayer para Nueva Cáceres y escalas:—don E. G. Martin, D. L. Aguirre, D. C. Manoloc, D. A. Valentina Cajigal, y varios a proa.

Mando de cañonero.

Se ha expedido pasaporte para Cebú a favor del teniente de navío D. Angel Carlier y Rivera, con objeto de encargarse del mando del cañonero *Minidano*, en relevo del de igual empleo D. Eduardo Menacho y Toumé.

Estacion del Corregidor.

El 22 del actual se encargó del mando de la Estacion naval del Corregidor el teniente de navío de 1.ª D. Enrique Jimenez Villavicencio.

Contaduría del Arsenal.

En 22 del actual se encargó de la Contaduría de Acopios del Arsenal de Cavite, el contador de navío de 1.ª D. Camilo de la Cuadra.

La 1279.

En la noche del 20 fueron aprehendidos por el oficial de la Guardia civil de Meycauyan, Bulacan, tres sujetos que en Marilao velan la manera de vender una carromata enganchada, por la cantidad de \$ 15.

Los detalles adquiridos sobre el particular, son los siguientes:

La carromata está señalada con el núm. 1.279, de la propiedad de D. José Martinez, vecino de este arrabal de Sampaloc.

—Terrible, en efecto,—continuó el señor Ferroll,—¡espantosa fué su muerte! Entonces paré, y encontré... no, fui a buscar a miss Shaledon. Estaba enferma; descubrimos por qué odiosa estratagemata nos habían separado, y nos casamos. Ella no tenía un chelin, pero yo la profesé un cariño profundo. Hé ahí toda su historia, y os aseguro que la sabéis de buena tinta.

La señora Bartlett no sabía qué contestar; pero esto le importaba muy poco al caballero.

—¿No ibais a salir, señora?—dijo levantándose de repente;—hace un tiempo magnífico.

—Ciertamente; voy a enseñaros el... —Aceptad mi brazo, ó venid mas bien a ver a mi señora,—replicó el señor Ferroll.

Lady Bartlett cuyas opiniones respecto a su vecina habían variado completamente desde que supo que era de la familia de los Shaledon, aceptó la proposición que se le hacía y fué a la Torre.

Sedujéronla la gracia y cualidades de la señora Ferroll; apreció el talento y hermosura de la joven y comprendió cuanto la convenía cultivar las relaciones de una persona tan distinguida, haciéndola frecuentar su casa.

El caballero Ferroll era, por otra parte, un hombre muy notable, de excelentes prendas personales, amena conversacion, y de una experiencia que podría ser muy útil a una persona cuyos negocios se encontraban a veces bastante embrollados; tanto mas, cuanto que en otro tiempo era Ferroll uno de los que visitaban con mas frecuencia la casa del magistrado. Todas estas consideraciones influyeron poderosamente en el animo de lady Bartlett, y con la esperanza de reanudar tan preciosas relaciones, envió a los propietarios de la Torre un cuarto de venado, in-

mente anulada,—repuso el señor Ferroll.

—¿Es posible, caballero; que digais semejante cosa? ¡un hombre instruido como vos!

—Mi ciencia no tiene nada que ver en esto; se trata de vuestro hijo, que es un hermoso muchacho, pero que se pierde a vuestro lado; el único medio de salvarlo, es meterle en el colegio; todo lo demás no me importa.

El caballero Ferroll, dejando a un lado la parte abstracta de la cuestión y considerándola como verdadero juez, insistió en la necesidad de una separacion pronta; añadiendo que él se encargaría de vencer todos los obstáculos, sin detenerse ante ninguna dificultad.

Acostumbrada Lady Lucy a una obediencia pasiva, y viendo que sus lágrimas no producian ningun efecto en su inflexible consejero, acabó por ceder, autorizando al señor Ferroll para que se informara cuál sería el mejor colegio. La pobre mujer abrigaba la esperanza de que no sería necesario llegar a semejante extremo, y que bastaría hablar delante de su hijo, amenazándole con el colegio, para obtener el resultado apetecido.

Lady Lucy conocía muy poco al hombre a quien encargara el arreglo de aquel asunto, pues mientras pesaba en su conciencia el pro y el contra de la medida que tanto la atormentaba, el señor Ferroll había ya fijado completamente su determinacion.

No diremos cual fué la colera del joven Bartlett, cuando supo la medida que acababa de tomarse respecto a su persona; pero el caso es que al mes siguiente se hallaba en un colegio de gran renombre, de donde salió un año después para ir a Eton.

clamó la pobre madre;—él no lo sufrirá nunca ¡Si pudiera convencerle!

—Esa es una palabra que no se ha hecho para los niños,—contestó el señor Ferroll, tirando de la campanilla y diciendo al criado que no ensillase el caballo;—me habeis mandado venir, dándome plenos poderes para obrar. ¿No merecería las mas duras represiones de vuestra parte, si fuese bastante débil para tolerar semejante extravagancia, y que trajesen aquí a vuestro hijo con los huesos rotos?

—Pero no sabéis qué furioso se pondrá. —¡Y eso qué importa!

—Ha cambiado tanto desde la muerte de su padre,—exclamó lady Lucy vertiendo lágrimas,—que no puedo hacer carrera de él.

—Ponedle en el colegio.

—Ciertamente, eso sería lo mejor; pero no puedo hacerlo, porque su pobre padre me hizo prometer a la hora de su muerte, que no le mandaría al colegio.

—¿Y cómo podía saber Mr. Bartlett lo que vendría algun día para la felicidad de su hijo?

Hacia dos días que el cochero, según confesión propia, se había ausentado de casa de su amo, llevándose carramata, caballo y arreos.

Que los vendedores del vehículo no pudieron presentar documentos que justificaran su personalidad.

Que el cochero, uno de estos, dijo llamarse Felix Times y ser natural de Angono (Bulacan).

Y que la carramata debe hallarse depositada en el juzgado de Bulacan, donde creemos podrá recuperarla el que se crea con derecho a ella, si lo justifica suficientemente.

Exámenes.

La Secretaría general de la Universidad anuncia, que los exámenes ordinarios del presente curso académico de 1885-86 empezarán el día 11 de Marzo en la forma siguiente:

Los exámenes de Teología, Derecho Canónico, Jurisprudencia, Notariado y cursos preparatorios de Facultades, tendrán lugar los días 11, 12, 13 y 15, á las ocho de la mañana y de cuatro de la tarde en adelante.

Los de 2.ª enseñanza y estudios de aplicación en los Colegios de Sto. Tomás y San Juan de Letran, en los días 11, 12, 13, 15 y 16, á las siete de la mañana y de cuatro de la tarde en adelante.

Los ejercicios de oposición á los premios, se verificarán el día 20, y los de dibujo el 26.

En el Ateneo Municipal los exámenes empezarán el 22 de Marzo.

En las escuelas privadas que comprenden las asignaturas de los tres años de 2.ª enseñanza, se verificarán en el Colegio de San Juan de Letran los días 22, 23 y 24, y los ejercicios de oposición á los premios los días 29 y 30.

Sub-director.

La Dirección general de Administración civil hace saber por medio de la *Gaceta*, que habiendo regresado á esta capital D. José Centeno, dispone vuelva á hacerse cargo de la Subdirección de aquel centro, cesando D. Francisco de P. Galvan, que lo desempeñaba por sustitución reglamentaria.

Abogado.

Se autoriza al abogado don Aguedo Velarde para que pueda ejercer la profesión en las provincias de Batangas, Laguna y Tayabas, con residencia en esta última.

La paga.

La Tesorería general de Hacienda pública avisa, que el día 27 pagará á los habilitados de las clases activas, el importe de sus libramientos.

Llamados.

La Intendencia general de Hacienda llama á Mariano Gomez, carabiniere licenciado.

La Administración central de Rentas y Propiedades llama á D. Juan Antonio García, Administrador, que fué de Rentas de Algeciras en el año 1868 á 69.

La Administración de la Aduana llama al chino Yung-Coy.

Caballo.

Hoy se venderá en almoneda en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento, un caballo declarado de comiso.

Tabaco.

El día 27 se venderán en subasta en el Registro de la Aduana 21 cajoncitos de tabaco de 50 cigarrillos cada uno, de segunda habano, sobre el tipo de \$4.20. ¿Qué comiso puede ser ese, en régimen de desestanco?

Sociedad de Fianzas.

Los ingresos realizados durante el 2.º semestre de 1885 por dicha Sociedad de Fianzas mutuas de empleados, ascendieron á \$3186'73.

Curiosos.

Muchísima gente estaba ayer en el muelle de San Gabriel viendo embarcar en el vapor *Gravina* los animales é impedimento del circo Chiariini.

A las jaulas de los leones y tigres que estaban cubiertas y cerradas con tablas se aproximaban muchos, y por las jaulas y agujeros apicaban el ojo.

Solo de ramaje de mani, sin duda para los caballos, llevaba Chiariini unos veinte carretones.

Cada elefante se come la ración de ocho caballos.

Y para los tigres y leones, debe darse en carne, para alimentarlos, un dinerito como que se comen entre las seis fieras, unas tres arrobas de carne al día.

Incendio.

Ayer mañana se quemó en el arrabal de San Miguel una casita de materiales ligeros, situada en un solar próximo al puente de la Quinta, frente á la casa de los Sres. Ayala y C.ª.

El incendio fué sofocado; pudiendo haber tenido mayores alcances, pues cerca á la casita incendiada hay un camarin en el que se halla gran existencia de alcohol, en depósito.

Carreras en Santamesa.

Ya podemos decir acerca del programa de las próximas carreras que tendrán lugar en el Hipódromo de Santamesa.

Pero no debe aceptarse como definitivo, porque la comisión organizadora de las fiestas no lo ha sometido aun á la aprobación de la Junta Directiva.

Pero, diremos, lo que hemos oído acerca de lo que se proyecta.

Señálanse los días 9, 10 y 11 de abril, para la fiesta hípica.

En los dos primeros días, habrá cuatro carreras de caballos, y en uno de ellos la llamada *carrera militar* donde los oficiales del ejército podrán presentar caballos de su propiedad, y también una *carrera de obstáculos*.

En el último día habrá: la llamada *carreras de combate*, donde solo podrán correr los caballos vencedores en otras, y habrá *carreras de calesas*.

Este será un espectáculo de novedad y llamará grandemente la atención.

Vemos por los paseos de la capital muchos jóvenes que guían esas calesas que van echando chispas, y de seguro

muchos de ellos acudirán para lucir la velocidad del trote de sus caballos y su destreza en dirigir la calesa.

Cada vez correrán 4 calesas por el Hipódromo; no podrán cruzarse ni cojer la pista unas á otras, para lo cual, con banderitas, se les señalará el sitio por donde deban correr. La preferencia, es decir, la pista interior, se concederá según el orden de inscripción.

Suponemos que se inscribirán muchas calesas; tal vez no bajen de 16, y así habrá cuatro carreras.

El premio se adjudicará al caballo y calesa que en menos tiempo recorra 3 ó 4 vueltas del Hipódromo.

Ya daremos oportunamente detalles del programa de estas carreras, que definitivamente apruebe el *Manila Jockey Club*.

Si es en esta forma, la novedad ha de llevar al Hipódromo extraordinaria concurrencia, sobre todo en el último día.

Suscripción para el crucero.

La suscripción para el buque que se denominará *Filipinas*, llegaba ayer á más de \$121,000.

Aurigas.

Antes de ayer, los individuos del *tabe*, que *pernoctaron* en el cuartelillo, fueron nueve.

Motivo: las *infracciones* de siempre.

Pobres aurigas, siempre en el cuartelillo y por menos motivo que otros que andan sueltos y sin pastor...

Monte.

El entusiasmo por la lotería vieja fué momentáneo.

La gente, viendo que la veterana prefiere por dedicarse á cualquier juego, opta por el monte.

Y á él se va, quizás por ser el más rápido... en sus manifestaciones.

Agradablemente entretenidos, *viéndolas venir*, la veterana sorprendió antes de ayer en Quiapo *docenita y media* de individuos.

Llegó á la casa, copó y dió con los puntos en el cuartelillo.

Indemnización.

Por conducto de nuestro representante en China, este gobierno ha sabido que han sido atendidas las reclamaciones presentadas cerca de las autoridades de Emuy por el atropello de que fueron víctimas en la referida Ciudad varios manilenses.

Las autoridades de aquella localidad reconocen la ilegalidad que cometieron los soldados chinos penetrando en las casas de los referidos manilenses, sin la necesaria anuencia del cónsul general en España, entregándose á este, como indemnización para los atropellados que fueron heridos y del robo que con tal motivo sufrieron, la cantidad de \$2030 que se repartirá entre estos proporcionalmente á los perjuicios sufridos.

Locomotora en el Malecon.

Dícese que dentro de poco empezará á funcionar una locomotora adquirida por las obras del Puerto y que se destina á los terraplenes que se llevan á cabo inmediatos al Malecon.

Trasfieren su salida.

Los vapores-correos *Francisco Reyes*, *Romeo*, *Rómulus* y *Mindanao*, trasfieren su salida al día de hoy á las once de la mañana los dos primeros y á las doce de la mañana los últimos, por orden superior.

Una errata.

Al *Manila Alegre*, le preocupan mucho las erratas de los demás, Y temeroso de que se burlen de las suyas, se escama.

Así dedica 15 renglones á corregir una en que incurrió en su número anterior.

El *Manila Alegre* se ha caído de un nido.

A España.

Se sabe por telegrama que el inventor de la Ordenación general delegada de Pagos, D. Francisco Parra y Medinilla, es llamado á la Península.

Aprehendidos.

Antes de ayer lo fueron por la veterana: en Paco, un indio por suponerse autor de un robo, y en Binondo, un celestial por escandalizar en la vía pública.

Pólicia urbana.

Por la veterana se ha dado cuenta al Regidor de Binondo, del mal estado en que se encuentra la calle Nueva; especialmente en el trayecto que media entre la esquina de la Escolta y el pasaje de Norzagaray.

Esperamos su pronta recomposición.

Nombramiento.

Dábase ayer como cierta la noticia de que había sido nombrado para el cargo de secretario del Gobierno general el Sr. Velarde, que desempeña actualmente el puesto de Ordenador general de Pagos.

Opereta inglesa.

Hoy dá la última función de *bono* la *troupe* inglesa de opereta.

Olivette, que obtuvo una esmerada interpretación, es la opereta escogida.

Después de esta función, se verificarán los beneficios de los artistas.

Bloques.

Proyéctase para dentro de breve tiempo la fabricación de bloques en mayor escala, que en la actualidad, con destino á las Obras del Puerto, toda vez que estas cuentan ahora con mayores medios para ello.

Ascenso.

La hora á que ha llegado anoche el correo, nos priva de dar el *pliego oficial* hasta el próximo número.

Hemos oído decir que en el viene el ascenso del Sr. Polo de Bernabé, secretario del Gobierno civil, á jefe de Negociado de 1.ª clase.

Aguas potables.

Han terminado los trabajos que se llevaban á cabo en los talleres de las Obras del Puerto, para conducir á estos las aguas de Carriedo.

Música diaria.

Hemos oído decir que desde mañana volverán las bandas de música de esta guarnición á dar mayor amenidad al paseo de la Luneta, tocando todas las tardes, como lo verificaban antes de ahora.

Circo de Chiariini:

Anteanoche dió su función de despedida, en esta temporada, el célebre Chiariini.

El lleno era tal, que había para otra regular entrada con las personas que ocupaban *asiento de pie*.

En una palabra, el signor Chiariini ha tenido un magnífico ingreso en taquilla.

Dijo que la función de anteanoche era la última, y el público, que sabe lo que vale la palabra de Chiariini, audió presuroso, sin permitirle por las mientes sospechar de su veracidad, ni recordar ser este un resorte empleado por la generalidad de los empresarios para atraer gente.

Y efectivamente: la de anteanoche ha sido la última función de la temporada.

Chiariini dijo también por medio de su activo secretario Maya, que en los dos últimos días, el espectáculo se adaptaría á todos los gustos y contentaría á los más caprichosos.

Y realmente; dichas funciones resultaron á cual más variadas y agradables. Chiariini ha demostrado, pues, que es el rey de los empresarios, en estas latitudes. Y por lo mismo, su palabra es de rey: cumple lo que promete.

Cuando retorne de Iloilo, esperamos ver iguales llenos en Arroceros, donde sabemos por el mismo Chiariini, que levantará su tienda de campaña.

Cuadro al óleo.

Ayer mañana, tuvimos el gusto de ver en casa de un amigo un precioso cuadro al óleo, que representa el túmulo levantado en la Catedral para las honras fúnebres de nuestro malogrado Rey Don Alfonso XII.

Es un trabajo notable, donde el color y la luz se hallan artísticamente combinados, y al que dan gran valía la profusión de detalles que en él se observan, ajustados con notable acierto y maestría.

Felicitemos al autor por su bonita obra, que consideramos digna de ser adquirida por quien desee conservar un recuerdo exacto del aspecto de la Catedral el día de la fúnebre ceremonia.

Jugadores.

Y dirán que las gentes no le tienen *afición* al juego.

Y que el perseguirlo es cosa de pocos mas ó menos.

¡Bah! Donde menos se piensa, saltan *cuarenta y cuatro* jugadores.

Como sucedió antes de ayer á la Veterana que aprehendió dicho número de individuos porque, en uno de los billares caseros de Tondo, se *despeataban* mutuamente, jugando á *pares y nones*.

¿Pares ó nones?

¡Pares, hombre, pares!

Y efectivamente eran *cuatro* los guardias que los sorprendieron.

Ecos de Dagupan (Pangasinan) 19 febrero.

Llamo la atención del activo y celoso Sr. Administrador general de Correos, sobre las continuas pérdidas de mis periódicos, máxime de "La Ilustración Española y Americana." Sabiendo los ladrones que los últimos números de este periódico, traían excelentes grabados sobre la muerte de nuestro infortunado monarca, sin considerar la responsabilidad que contraían, sin respetar el sagrado de la correspondencia, han interceptado los referidos números.

Nuestro activo Sr. Alcalde mayor, que se desvive por dotar á esta provincia de toda clase de mejoras, considerando que esta población, después de la cabecera, es la que debe merecer su solicitud por ser puerto comercial y concurrido, ha acordado que dentro de poco sea dotada de alumbrado público.

Otras muchísimas mejoras están en proyecto, que ojalá sean aprobadas por la Dirección de Administración Civil.

Los precios de este mercado son los mismos que los de mi última correspondencia.

Los rateros, cuateros y otros hombres de mal vivir, á pesar de la activa persecución que los individuos de la Guardia Civil les hace, son el objeto constante de queja de los pueblos del Este.

Una leva de vagos no estaría de más, hoy que las Carolinas necesitan brazos para la construcción de muchos edificios públicos.

Sin otro particular se reitera de V. atento, S. S. Q. B. S. M.—Y. P.

Junta de Obras del Puerto.

Anteayer tarde se reunió la Junta de las Obras del Puerto.

En dicha reunión se dió cuenta de la comunicación del Sr. Corregidor de esta ciudad, invitando á la expresada junta á que sustituya la cañiza que cierra el taller de bloques con una verja mas en armonía con el aspecto que vá tomando la calzada de Santa Lucía y el paseo llamado hoy de *María Cristina*.

La junta acordó, tomando en cuenta la cortes invitación de la Autoridad local, sustituir la indicada cañiza con una verja de madera, pidiendo también á la Autoridad Superior autorice el crédito para las exigencias del ornato de la capital en los lugares donde tiene establecidos sus talleres.

La junta tomó igualmente el acuerdo de conceder ocho meses de licencia, por enfermo, para la Península, sin percibo del sueldo, al auxiliar facultativo de dichas Obras Sr. Fuentes.

Aprobóse la idea de adquirir dos nuevas dragas reclamadas por el servicio.

Y se manifestó que están próximas á llegar 3,000 barricas de cemento.

Telegrafos Interior.

Por desconocerse el destinatario, se halla en depósito en esta Estacion de San Gabriel el telegrama 1045 de Binarugan dirigido á D. Dámaso Alonso, Hospital militar.

Ayudante.

Por el jefe del regimiento infantería Manila núm. 7, ha sido propuesto para ayudante del mismo, el capitán D. Andrés Torralva Nasurre.

Cuatero.

El 16 del actual, en la comprensión del pueblo de Meycauyan, cerca del de Novaliches, un sujeto robó un carabao.

Los dueños de este, enterados de la apropiación, salieron en seguimiento del cuatero, lográndole dar alcance.

Como se resistiese, le descargaron con los *bolos*, destinados á sus faenas agrícolas, varios golpes que le dejaron muerto en el acto.

Los autores de dicha muerte, se presentaron á la autoridad competente, dándole cuenta de lo ocurrido.

No ha podido ser identificado el cadáver.

A la Península.

Se ha expedido pasaporte para la Península á favor del capitán de infantería D. Primo Gonzalez Sandino.

Habilitado.

Se ha aprobado el acta de nombramiento de habilitado hecho á favor del alférez del arma de caballería D. Esteban Toral, para el escuadron de Filipinas.

Robo de importancia.

Los robos menudean estos días más que los pasados.

Con la circunstancia de que en la mayoría de ellos se sigue la pista á los presuntos ladrones y, al fin, concluyen estos por... no ser hábitos.

Otras veces, se les captura, y el dinero ú objetos robados se encuentran... muy lejos de volver á sus dueños.

Pero, en cambio, ingresan en la cárcel de Bilibid, donde pagan su fechoría, comiendo á costa del Gobierno.

Anteayer...

Pero esto merece capítulo aparte, como diría algun *escribidor* de esos que se erigen en maestro de los que escriben.

El capitán Sr. Torrado, que habita en la calle de Palacio núm. 27, ha sufrido anteayer un robo de \$700, un reloj de plata y un *cairel* de *double*.

Atribuyese el robo á un *buta* que el día anterior se había presentado á servir y que la señora de dicho señor había tenido á bien admitir.

La Veterana sigue la pista al *caco*.

Suponemos que al dar con este, dé también con el hurtado.

Que es lo principal.

Y lo que más falta hace.

Si no á la Veterana, á la víctima del robo.

Cartas detenidas por insuficiente franqueo.

D. Antonio Raymundo, Lipí; D. Manuel Simó, Valencia; chino Chua-Cay, Binondo; D. Ciraco Asperas, Agoo; D. Manuel Sanchez Bivio, Ferrol; D. Mariano Basilio, Apalit; D. Nicolás Mosquera, Ferrol; chino Ricardo B. Go-Chuico, Binondo; D. Tomás Torres (Colegio de S. José), Manila; chino Vy-Chuangco, Binondo; D. Fabian Victor, Bulacan; D. Braulio Huizi España; D. Magin Ginesta, Orihuela; D. Tomás Pinilla; D. Guillermo Zarco; chino Antonio Casin; chino José Sy-Cip, Binondo; D. Luis Melfí, Manila; chino Carlos Palanca, Binondo; D. José P. Martinez, Cartagena.

Arboles.

Los de *dap-dap* que hay por las calzadas y paseos, van saltando sus hojas para llenarse de color de fuego.

Todos los años sucede lo mismo á fines de Febrero y principios de Marzo, y es señal de que se acerca la estación de calores, y de sudar y mas sudar.

Salto.

Digimos hará mas de un mes, que los carruajes que desde la plaza del Vivac toman la calle del Carenero, pegan un tremendo golpe, porque está mas alta la parte adoguina de la plaza que la calle del Carenero.

Ahora diremos que aun continua este defecto y que se hace cada día mayor.

También dicen que pegan un salto los carruajes al subir el puente del Pretil.

Subastas.

El 26 de Marzo, la Hacienda pública subasta el arriendo del juego de gallos de la provincia de Ilocos Norte hasta el 30 de Marzo de este año, sobre el tipo de \$387'38.

La Dirección general de Administración civil, el 17 de Marzo, subasta: el arbitrio de la manzana de reses del 3.º grupo de la provincia de Manila, sobre el tipo de \$1644'82; el del distrito de Morong, sobre el tipo de \$394'64, y el de balsas 6 vadeo de los pueblos de Rosario, Bacoor y Naic, sobre el tipo de \$603'97 anuales; según anuncios que publica la *Gaceta* de ayer.

Tribunales.

En la mañana de hoy 25, se celebrará en la Sala de lo Civil de la Real Audiencia, la vista de los autos de interdicto de adquirir, promovido en el juzgado de Tarlac por don E. D. contra don G. de L. Informará por las partes D. José Lopez Palma y D. Ambrosio R. Bautista.

En la Sección 2.ª de la Sala de lo Criminal, con asistencia del ministerio fiscal, la de la causa núm. 4680 seguida de oficio en el de Cebú contra R. M. por homicidio y lesiones. Defenderá al reo D. Rosendo Rufasta.

Comision.

Dicennos que se ha conferido al promotor de Intramuros D. Mariano Izquierdo, una comisión especial para una de las provincias del Archipiélago.

Licencia.

Se ha concedido un mes de licencia por asuntos propios para esta capital al Sr. coronel teniente coronel 1.º jefe del Regimiento de infantería Vizayas número 5, D. Augusto Aviles y Serrano.

Anécdota curiosa.

Traducimos del periódico de Hong-kong *Daily Press*.

Un francés, desterrado para toda la vida en una Colonia penal, deseaba casarse con una mujer que sufría la misma condena, (tales casamientos son muy frecuentes).

El gobernador de la Colonia no ponía impedimento; pero el cura procedió á preguntar al novio lo siguiente:

—¿No se ha casado V. en Francia?

—Sí—contestó el novio.

—¿Y ha muerto su mujer?

—Sí—contestó también el novio.

—¿Tiene V. algun documento en que conste que ha muerto?

—No.

—Entonces no puedo casar á V. Tiene V. que traerme una prueba de la muerte de su mujer.

Hubo una pausa, durante la cual el novio miraba con ansiedad á su futura.

Pero al fin dijo:

—Padre, puedo probar á V. que mi mujer ha muerto.

—¿Como puede V. probarlo?—preguntó el cura.

—Me han enviado aquí, por haberla matado—contestó el desterrado.

Sociedad de fianzas.

La *Gaceta* de ayer publica el balance de la Sociedad de fianzas mutuas de empleados por fin de diciembre último, cuyo activo es de \$4474'43.

Telegrafos. Internacional.

Por desconocerse el destinatario, se halla en depósito en esta Estacion de San Gabriel el telegrama 529 de Singapur, dirigido á "Kootanben."

Telegrama de Hong-kong núm. 556 depositado, destinatario Wooteow, desconocido.

Premios de reenganche.

El jefe de la Guardia civil veterana ha dado cuenta á la Subinspeccion general del instituto, de que en la caja de dicha Seccion existe la cantidad de \$119'43 por premios de reenganche del sargento 2.º Juan Muñoz Arrizabal que pertenecía á la misma, y hoy al Ejército de la Península.

Clases.

Ha sido destinado al cuerpo de Carabineros de Filipinas, el sargento 1.º del regimiento infantería España, núm. 1, Lorenzo Tohamas.

Conforme tenia solicitado el sargento 1.º de la 5.ª Subdivision de la seccion de Guardia civil Veterana, José Arce Santos, le han sido concedidos 29 días de licencia por asuntos propios, para San Miguel de Mayumo y Sibul, de la provincia de Bulacan.

Ha sido promovido al empleo de sargento 1.º, el de 2.ª clase del regimiento infantería Visayas núm. 5, Jacobo Casado y destinado al regimiento España núm. 1.

El sargento 2.º Francisco Garcia Gonzalez, del 2.º Tercio de la Guardia civil, ha solicitado abono de 65 pesos por pension de una cruz de 10 reales mensuales de que se halla en posesion, y que aun no ha percibido, ó sea desde abril de 1876 á febrero de 1880, conforme previene la Real orden de 18 de marzo de 1881 en la que le concede dicha condecoracion.

Ha sido destinado al regimiento infantería Visayas núm. 5, el sargento segundo del 3.º Tercio de la Guardia civil Silverio Cajandin, por motivos de salud.

Han sido destinados al batallon disciplinario, los cabos 1.ºs Emenio Boua, Avelino S. Miguel, Antonio Fernandez, Saturnino Villaverde, Arcadio Teodoro y Domingo Castro.

El cabo de mar del cuerpo de Carabineros Isidoro Hermosa, ha solicitado 29 días de licencia por asuntos propios, para Malolos de la provincia de Bulacan.

Del maestro y para el maestro.

Hablamos del *Manila Alegre*.

Lo hemos leído, y nos hemos quedado suspensos, admirados, estupefactos... hasta *paralíticos*.

Y tanta era la sal y pimienta en él esparcida, tanto el gracejo de cuanto en el último de sus números escribe, tanta la intencion de sus misteriosas indirectas, que casi sentimos ganas de llorar de júbilo, por habernos Dios concedido que venga á morar entre nosotros ese *videndo corrigio mores*, maestro de gracias, almacén de alegrías, padre del chiste y desfacedor de toda humana tristeza.

Ahí van algunos de esos golpes de *spirit*, de esos que le bullen constantemente en el maquiavélico cerebro y se le escapan *adrede* en forma *abrea* y *picaresca*.

En un articulo, á la francesa, titulado *Libreas*, muy *graciosamente* escrito, que se ocupa de las que llevan los cocheros particulares, dice lo siguiente:

...Tampoco se admiren por muchos cordones que vean; (se refiere á los que llevan los aurigas) fuera de las autoridades, los demás pertenecen al *vanitas* del santo.

¡Hombre! ¿quien será ese *vanitas* y ese santo?

Verdaderamente no lo sabemos.

Nosotros sabemos que Salomon y mas tarde Kempis dijeron algo sobre ese *vanitas*, y en uno ni otro fueron canonizados.

¿Si será ese *vanitas* algun redactor del periódico de los dibujitos?

Poco después de las libreas (de los del periódico) vienen un *No lo concibo* en verso que por la estructura, parece un romance, con tal gracia escrito, y dispuesto con tal arte, que, ni á primera, ni á segunda vista, se sabe si es asonantado ó consonantado.

Dice:

Que Pepe, que es oficial quinto, tenga pretensiones y ande siempre bien vestido y paseándose en *coche*, triunfando y dándose pisto y gastando á troche y moche; que tenga un sueldo mequino y que un capital *derroche*...

¡Hombre, hombre! ¿dónde va á parar ese poeta desbocado?

¡Al corral, cultísimo colega!

Vaya que para una semana que tarda V. en hacerlos, señor P. salen estos romances tan malos.

Y siga la crítica.

El articulo *Gracioso* tiene muy buena sombra y se conoce que está escrito por un id.

¡Oh, periódico festivo, donde estará ese *irónico gemecillo* que te hace falta! No salgas nunca en día de trabajo... Cumple con tu mision, no con gracias,—pues maldita la que tienes,—sino saliendo los días de fiesta.

Y no seguimos porque, tras un articulo escrito por algun *gracioso* holgazán y unos versos, que ni los de Vital Azza, llegamos á los *Alfilerasos*, la cátedra como quien dice, desde donde se constituye, el sabio *clown* de la prensa, en censor y maestro.

Allí es de ver la *sal álica* del colega.

Y con que acierto pincha: No decimos nada de esta seccion del periódico, no se vaya á creer que nos hemos resentido por los *alfilerasos* que en la misma nos dedica.

¡Huyuy! ¡Y como escucen, *coleguilla*!

Adios, periódico alegre, romancista de primera, articulista de á folio, y escritor á la francesa. Aunque trasnochada y cursi tu sai no es sal, que es canela. ¡Que bien pincha, cuando cortas! ¡Que bien corta esa tu leznal! ¡Que versos tan retozones! ¡Sobre todo, que indirectas! Adios Abá, Macú y Ese. Adios P. que mal conuenas! Adios Figaros en salsa... ¡Adios, *cocos* de la prensa, maestros mas *sabidores* que el bien llamado *Ciucela*... Adios, secucos del tiroso. ¡Hasta el número que venga Me la hiciste me la pagas y enristrada está la pena.

¡QUE ES ESTA ENFERMEDAD QUE NOS ACOMETE!

Se nos echa encima de improviso como un ladrón nocturno. Muchos enfermos tienen dolores de pecho y costados, y algunas veces, de espaldas. Se sienten taticiturnos y sordolientos, y la cabeza muy mal, especialmente por las mañanas. Una especie de lama pegajosa se acumula al rededor de los dientes. El apetito es pobre. Al paciente le parece que lleva una carga pesada en el estómago otras veces sienten una especie de vacío; hay una sensación de debilidad en la boca de dicho órgano, y del tomar alimento no resulta satisfacción alguna. Los ojos están hundidos, las manos y los pies se entrian y se sienten pegajosos. Dentro de poco, se principia á toser, primeramente con una tos seca, pero, pasados unos pocos meses, esta viene acompañada de una expectoracion de color verdoso. El afilgado padece un cansancio constante, y el sueño no parece proporcionar descanso alguno. Con el transcurso del tiempo, empieza á sentirse enervado é irritable, y le optimos presentimientos. Hay desvanecimientos y vértigos, y al levantarse de repente le parece al enfermo que la cabeza le dá vueltas. Los intestinos están estreñidos; el cútis se seca, y á veces, está ardiente; la sangre se pone espesa y embostada; el blanco de los ojos queda amarillento; y la orina, escasa y de un color muy subido, después de haber estado de permanecer por algun tiempo sentada. Con frecuencia se escupe el alimento, unas veces con un gusto ágrido y otras con un gusto algo dulce. Este estado de cosas se va fuertemente acompañado de palpitaciones del corazón, enturbia la vista, y hay manchas azules en los ojos, y el paciente siente notable prostracion y debilidad. Todos estos síntomas se presentan por su turno. Se cree que cerca de una tercera parte de nuestra poblacion está afilgada de dicha enfermedad, en alguna de sus formas variadas. decir verdad, los facultativos se han equivocado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Algunos la han tratado como si fuera entorpecimiento del hígado, y otros como enfermedad de los riñones; pero con ninguna de las diversas clases de tratamientos ha podido obtenerse buen éxito, porque el remedio debía ser tal que obrase con armonia sobre cada uno de los citados órganos, así como sobre el estómago, puesto que, en los casos de *Diapiesia*, (siendo esta en realidad lo que es la enfermedad) todos ellos participan del desórden, y requieren un remedio que ejerza su influencia sobre todos simultáneamente. El jarabe Curativo de Seigel obra como por encanto sobre dicha clase de padecimientos, dando un alivio casi inmediato. Este medicamento se puede obtener de todos los Farmacéuticos, Boticas y Expendedores de Medicinas en el mundo entero, así como de los propietarios, A. J. White (Limited) 17, Farringdon Road, Londres, E. C., Inglaterra.

Los Medicamentos Seigel se venden en Manila al por mayor por los Sres. A. S. Watson y C.ª, autorizados de los Sres. A. J. White Limited, en las Islas Filipinas. 2jh

Un consejo por día.

Arboles de salon.—Comienza á extenderse mucho en Inglaterra el cultivo de los árboles frutales de salon, los cuales se crían en tientos de China y en los tientos de barro ordinarios, obteniéndose frutas, tales como los melocotones, albaricoques y cerezas, de notables y extraordinarias dimensiones.

Colocados estos árboles en jardinerías, se siente el perfume de sus flores, y dos meses después se cogen á placer sus frutos dentro de los mismos salones.

Estos encantadores y pequeños árboles, dice Mr. Th. Rivera, que es el principal promovedor de esta clase de cultivo, están llamados á ocupar el primer lugar en nuestros banquetes, pues nadie querrá ya servir en platos las exquisitas frutas que puedan presentarse sobre el mismo árbol que las ha criado.

El árbol es tan pequeño como cargado de frutas se encuentra, de modo que en las mesas se podrá poner el lado de cada convidado un árbol de 25 á 35 centímetros de altura, que contenga cuatro ó cinco frutas, término medio.

Servir la fruta con el árbol, constituye verdaderamente una idea seductora.

En cuanto al secreto de los árboles frutales enanos, no tiene nada de sorprendente, pues basta plantar en un tiento un árbol frutal pequeño, desembarazándolo de sus raíces más gruesas; lo que dá por resultado que se apresure la fructificación y se aumente la fertilidad y la precocidad del árbol.

Mr. Ingram, jardinero jefe de la reina de Inglaterra, ha obtenido hasta seis racimos de uvas de viñas cultivadas en tientos, y que apenas contaban diez y ocho meses.

El nuevo cultivo se define en tres palabras:—pronto, bien á fácil.

En el jardín de Plantas de París una señora que estaba mirando la serpiente boa, preguntó al guardian: —Diga V., ¿hay peligro de que me muera?

—No, señora; de ningún modo; el boa se traga entera la comida.

Un alto funcionario daba comidas á sus amigos y los mataba de hambre. Después de uno de estos banquetes, dijo á un caballero que por vez primera había sido convidado: —¿Quiere V. café?

—No, señor, gracias; no acostumbro á tomarlo más que después de comer.

Entre amigos. —¿Cómo teniendo una mujer tan encantadora andas siempre tras de nuevas conquistas?

—¿Qué quieres, hijo mio, me cargan las mujeres casadas!

La política juzgada por los niños... Pepito le dice á Juan: —Mi papá es médico, ¿y el tuyo, qué hace?

—Nada, es diputado.

De actualidad.

—¿Vistes el retrato?—Sí.

—¿Qué te pareció?—Muy mal.

—¡Igual! Lo mismo que á mí.

—El retrato que está allí no es Don Eduardo Vidal.

¡Qué oportunidad, señores! ¿Quien á negarlo se atreve? Pintar lluvias torrenciales... ¡Y hace un siglo que no llueve!

Soluciones de los pasatiempos.

De las charadas.

1.ª Mal-va-ro-sa.—2.ª Car-re-te-ro.—3.ª Me-mo-ria-li-sa.—4.ª Re-ta-ma.

Imp. LA OCEANIA ESPAÑOLA.

AVISOS

MOMPO.

El crédito que los vinos de la marca MOMPÓ han adquirido en Manila y provincias de este Archipiélago, hace que sean buscados y preferidos. El remitente tiene á empeño más que obtener crecido lucro, conservar su crédito, y e- e- es hoy grande en Filipinas, sin que nadie pueda disputárselo.

Tres excelentes clases de vinos se importan hoy á Manila de la marca MOMPÓ por su único agente el ALMACEN LUZON.

MOMPÓ, blanco extrafino.
MOMPÓ, tinto de mesa extrafino.
MOMPÓ, Cariñena dulce extra.

Los precios son muy económicos, dada la bondad del vino.

Unico importador:
A. ORTIZ.-ALMACEN LUZON.

CERVEZAS

LA CRUZ BLANCA

de Santander.

Premiadas con MEDALLA DE ORO en las Exposiciones Universales de Burdeos 1882, Amsterdam 1883 y Amberes 1885, donde concurren las principales cervezas del mundo.

PATATAS DE BENGUET

de la nueva cosecha.
Se venden en el Almacén CIUDAD DE PALENCIA.

BAZARES

LA PUERTA DEL SOL.

Manila e Iloilo.

Pianos de varias Fabricas.
Se detallan admitiendo el pago paulatino de \$ 25 al mes y haciendo rebaja considerable á los que pagan al contado.

Armoniums hasta de 14 registros con teclado de mástil; también se detallan en las mismas condiciones que los pianos.

MAQUINAS DE COSER á 4 reales semanales.
CALZADO PARA CABALLERO legítimos de Viena.

IDEM IDEM DE TELA con hebilla y tranquilla.
CAMISAS BLANCAS PARA CABALLEROS á \$ 12 docena.

IDEM DE COLOR PARA IDEM á \$ 9 idem.
RELOJES DE BOLSILLO DE NICKEL.

IDEM IDEM IDEM con fechas.
Constante surtido de INSTRUMENTOS DE MUSICA de latón y de madera.

AVISO A LOS MÉDICOS

200,000 Enfermos curados de RESFRIADOS INSOMNIOS CHABLE

36 Rue Vivienne PARIS

MADERAS

de todas clases aserradas y en trozos se venden á precios bastante baratos en la tablería de San Sebastian.

FUMADORES!!!

A 5 reales cajoncito á 100 cigarrs Nuevo Habano de esquisito aroma y sabor.

Al por mayor se hace grandes rebajas.

N. B. Si alguien cree que por sus asombrosas baratura no puede ser tabaco bueno y de delicioso gusto, puede venir á la calle Joló 54, á pedir muestras que se le facilitarán gratis en la seguridad de que se convencerá de que NO TODO LO BARATO ES CARO Y MALO.

LA BARCELONESA.

10--ESCOLTA--10.

Acabamos de recibir una pequeña partida de guantes negros para señoras y caballeros.

Nuevas remesas de calzado de Europa para señoras, caballeros y niños.

Botitos y zapatos de becerro y charol á 2 pesos par, á 2 pesos par, á 2 pesos par.

GELAMBI HERMANOS Y LLORENS.

COMPAÑIA GENERAL DE TABACOS DE FILIPINAS

PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Premiada con diploma de honor en las Exposiciones de Manila 1882, Amsterdam 1883 y Amberes 1885.

PRECIOS CORRIENTES DE LA FABRICA "FLOR DE LA ISABELA"

Table with columns: VITOLAS, Precio, Manila, Menas Filipinas, Cigarrillos. Lists various tobacco products and their prices.

Manila 1.º de Febrero de 1886.—El Administrador general. jdh

PERLAS DEL CLERTAN. LAS PERLAS DE TREINTINA calman en algunos minutos los MAS VIOLENTOS DOLORES DE GARGANTA y las ENFERMEDADES DEL HIGADO.

PREPARACIONES HIGIENICAS del Docteur PIERRE. Agua y Pasta Polvos Dentificas. 60 AÑOS DE EXITO—15 MEDALLAS.

JUSTICIA MILITAR. ARTÍCULOS Y POESIAS. Hojas de servicios para señoras.

LETRA MENUDA. MATRIMONIO por poder. Libros para valores.

TRIDUO. Matrimonio por poder. Libros para valores.

QUADROS FILIPINOS. FRANCISCO DE P. ENTALLA. Se vende á 2 reales fuerza elemental.

Naipes finos de Vitoria, fabricados expresamente para tresillo. En colores permanentes.

Premiados con medalla de oro. Se expende en las tiendas de china de la calle del Rosario. jdh

Maiz amarillo superior. Cultivado á diez y medio reales quintal y á medio real menos sin triturar. se vende.

Calle de Joló núm. 25. 20-23-25-27-2-4

Ganga. En 180 pesos, se vende un carruaje en muy buen estado de uso, enganchado á una pareja de alazanes de bastante alzada y regular trote. Isla del Romero 48, dñan razon.

PUERTO SAID. 16--Escolta--16. Acaba de desempacar, nueva remesa de MONTURAS DE SEÑORAS.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

Se vende un caballo negro, regular alzada, joven y buen corredor, se dará en precio módico; pueden verse y probarse en el cuarte de Santa Ana de la Guardia civil, desde las seis de la mañana á igual hora de la tarde.

LA FLOR DE FILIPINAS.

Jólo, 54--Binondo.

NUEVO HABANO, á 5 reales cajita de 100 cigarras, PRINCESITAS, á 7 reales y 4 cuartos idem de 100 idem.

CONCHITAS, á un peso y dos reales cajita de 100 cigarras envueltos cada mazo en papel plomo.

A SEIS CUARTOS cajetilla de 30 buenos cigarrillos entrelargos, papel paja de arroz ó alquitran.

A CUATRO id. id. de 30 id. id. cortos, id. id. de idem ó idem.

A DOS REALES libras de picadura para cigarrillos. Jólo, 54--Binondo.

BAZAR ORIENTAL.

LETRAN N.º 3. INTRAMUROS. Por el vapor SANTO DOMINGO.

Grande y variado surtido de perfumería inglesa y francesa de Jhon Gosnell, Legrand, Doctor Pierre, Mompelas, Roger y Gallet y otros acreditados, consistente en extractos de olor para el pañuelo, bouqui, geranium, cuero de Rusia, miel de Inglaterra, jazmin, opoponax, beno nuevo, jlang-jiang y otros, vinagrillos de tocador, aguas dentificas, agua de Kananga, id. de Florida, pastas y polvos diversos para dientes, id. para la cara, rojo, azul y negro para id., agua de Colonia legítima de Juan María Farina, agua de rosas para el c bello, cosméticos para id., infinidad de jabones de lechuga, almendras, lactarius, violeta de Parma, piña, Windsor, monstruo, opoponax etc. etc. Agua de Barcelona legítima, esencia de rosas, idem Oriza, crema de almendras para la barba.

Elegantísimos espejos venecianos con marcos todo de cristal, dorados y negros de todos tamaños y formas, trémoles blancos y negros de Viena, lunas sueltas para idem.

Bules mundos y maletas de todas dimensiones forrados de cuero y tela.

Arañas de cristal blanco y de colores como no existen en plaza desde 6 á 24 luces; candelabros de bronce decorados con flores de porcelana, cruces-candelabros de id. con idem. Artículos de metal blanco para iglesias, lámparas de artística forma, candeleros, ciriales, cruces, incensarios, navetas, acetres, hostias, crismeras, paces, etc., etc.

Bolas de cristal de colores para escaleras, tiradores de id. para puertas, aisladores de id. para pianos.

Alfombras de todos tamaños sueltas, en piezas y por varas. Mantas inglesas de lana de variados dibujos.

Muebles de Viena blancos, negros y caoba del acreditado fabricante Thonet á precios sin competencia. Mesas de lavabo con tapas de mármol y juegos de cristal de colores, lavabos de hierro, con jergos de id. con baño de porcelana, guardarropas, sillones, retetes.

Porcelana de la más fina hasta la más ordinaria en vajillas y piezas sueltas, juegos de café, piezas sueltas de idem. Sombrillas de raso bordado, colores surtidos, paraguas de seda que se abren y cierran á resorte.

Trajecitos de muchas clases para niños, vestidos para señoras, camisulas bordadas para id., sombreros elegantísimos y capotas para id., cuellos, matines y corsés, canastillas con avios de cristiano, sombreros de fieltro negro y de color para caballeros, corbatas para id., alfileres para idem.

Flores artificiales, canastillas de mimbre con plantas artificiales, aderezos para novias.

Cajas de música con campanillas, tambores é imitando todos los instrumentos. Albums para retratos con música y sin ella. Todos estos artículos han sido comprados en las mejores fábricas de París, Hamburgo y Londres, por D. Juan Muñoz dueño del establecimiento.

Bueno como siempre! Barato como nunca! JUAN MUÑOZ.

Muy barato. Se vende un caballo, calle de San Anton núm. 15, frente de la Iglesia. 3

Se vende un carruaje enganchado á una pareja de moros en trescientos pesos. Palacio núm. 16, intramuros. 3

TABACO RAMA. Gaganan e Isabela. aforado convenientemente. Se vende en Gen. I. Solano 40. jdh

Aparatos fotográficos. de nuevo sistema con los que se obtienen retratos sin necesidad de galeria, ni cuarto oscuro; á \$ 16 la uno con ingredientes, vende LUIS GENU.—Jólo 25. 19-20-21-23-25

Se vende un solar que mide 10 varas de frente con 17 de fondo, en la calle de Barcelona (San Nicolás); razon en la de Santa Rosa 7 (Quiapo). 2

Caballos. Se venden dos buenos y baratos en el cuartelillo de la veterana de la Ermita. 1

Se vende una pareja de moros de buena alzada, estampa y destroz al tiro, vendense tambien solos ó separados. Trozo, Salazar 5. 3

Calesa. Se vende una americana, enganchada á un bello caballo; cazada de las Agudas 3. 2

De venta. Una calesa enganchada á un caballo de mucho trote. Magallanes núm. 25. 2

LIBROS que se hallan de venta en la Administracion de este periódico.

Historia universal de la Iglesia, por Aizog, 4 tomos pasta 3. 3

Historia natural, por Peccola, 1 tomo 4.º pasta 3. 3

Iman de los corazones, 1 tomo 16.º relieve 3. 3

Instruccion para la confeccion, por Jaen, 1 tomo 12.º tela inglesa y cortes de 37. 3

Juan de Dios, novela histórica por D. Emilio M. Cebada, ilustrada con láminas, 2 tomos en 4.º pasta 12. 4

Julietta y Romeo (los amantes de Verona) por D. Enrique V. Cárdenas, ilustrada con láminas, 2 tomos en 4.º pasta 12. 4

La bandera de la muerte, (continuacion de la obra D. Juan de Serrallonga) original de Victor Balaguer, é ilustrada con láminas, 2 tomos 4.º pasta 12. 4

Las mujeres de corazon, no-ela de costumbres, escrita por D. A. Carrillo, ilustrada con láminas, 2 tomos en 4.º pasta 12. 4

Los Hijos de la Fé, por Escrich, 2 tomos pasta 12. 4

OLIVETTE.

REPARTO. Duque de Lis. Mr. Chas. A. Tyrrell. Coquelicot (su hermano del obispo) Valentin (su guardia) Walsh (el Captain de la policía) Marillac (oficial de la Corcoran) Edward Farley. Marvejol (su hermano de Marillac) Barcos cordados Batchelide (condesa del Rosellon) Miss. Florence Seymour. Meloutin. C. Hubert. Onrika. Blanche Thompson

Olivette. Miss. Eva Davenport. Director de la orquesta, Signor M. A. Valenza.

Precios de las localidades. Palcos proscenios con seis entradas. \$ 9.00

Principales con seis id. 7.00

Piteas con seis id. 5.00

Butacas con entrada. 1.25

Para clases del ejército. 75

Barcos cordados. 50

Entrada general. 20

NOTA.—Las localidades se despachan en la Botica Inglesa, hasta las doce del día de la función y desde las cuatro de la tarde en la taquilla del Teatro de Tondo. OTR.—Esta en ensayo para el domingo FATINITZA.